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Protokoll des Verbandsjugendtages des SV-OWL am 17.01.2010 in Halle Westfalen 

 
TOP 01: Eröffnung des Jugendtages 2010 – Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Beate Heck, 1. Vorsitzende der Schwimmjugend eröffnet um 11:00 Uhr den Jugendtag, dankt 
den Anwesenden für das Erscheinen und dem SV Halle für das Ausrichten des Jugendtages. 
Die Tagesordnung wird wie vorliegend genehmigt. 
 
TOP 02: Grußworte 
 
Peter Hartel, 2. Vorsitzender des SV Halle, begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich dafür, 
dass trotz widriger Witterung und glatter Straßen einige Vereine erschienen sind. Er wünscht 
für den Jugendtag ein gutes Gelingen. 
 
Burkhard Schröder, 1. Vorsitzender des Schwimmverbandes OWL, spricht seinen Dank an 
Halle für das Ausrichten des Jugendtages aus (12. Mal) und stellt fest, dass wir bei den 
Besuchern rückläufige Zahlen haben, welches auch im Verband NRW erkennbar ist. Er stellt 
dar, dass es aktuell schwierig ist, fähige junge Mitarbeiter für die Jugendarbeit zu finden 
(sowohl in den Verbänden als auch in den jeweiligen Vereinen), die Willens sind, einen Teil 
Ihrer persönlichen Freizeit für die Arbeit mit Jugendlichen aufzuopfern. Einen besonderen 
Dank spricht er vor diesem Hintergrund Beate Heck aus, die trotz Ihres Lebensmittelpunktes 
in Hannover dem Bezirk und Verband OWL die Treue hält und sich noch hoffentlich lange in 
der Jugendarbeit einbringen wird. Abschließend erklärt er, dass Schwimmen immer noch 
attraktiv ist, was an den stabilen Mitgliederzahlen in OWL ablesbar ist. 
 
TOP 03: Wahl der Mandatsprüfungskommission 
 
Beate Heck schlägt für die Mandatsprüfungskommission Thomas Füchtenhaus von der TSG 
Harsewinkel und Hermann Wester von der TG Ennigloh vor, welche einstimmig in dieses 
Amt berufen werden.  
 
TOP 04: Aussprache über den Bericht der Vorsitzenden der Jugend 
 
Beate Heck fasst inhaltlich den Jahresbericht 2009 zusammen und stellt nochmals heraus, 
dass der GH-Lehrgang mangels Anmeldungen nicht stattgefunden hat. Hier spricht Sie den 
Appell aus, für den bisher auch gering gebuchten GH-Lehrgang 2010 schnellstmöglich noch 
Bedarfe anzumelden, da auch dieser Gefahr läuft, auszufallen (er soll gemischt in Bielefeld 
und Porta Westfalica stattfinden). Zum Jahresbericht 2009 gibt es keine Fragen oder 
Anmerkungen aus der Jugend. 
 
TOP 11: Vorstellung der Aktivitäten der Verbandsjugend 2010 (vorgezogen) 
 
Beate Heck stellt die geplanten Aktivitäten des Jahres 2010 vor. Dieses Jahr wird in 
Zusammenarbeit mit einem erfahrenen Bielefelder Freizeitaktivitätenanbieter ein Kanu-
Wochende auf der Lippe stattfinden. Gezeltet wird voraussichtlich auf dem Campingplatz in 
Lippstadt. Hier äußert Beate die Bitte an die teilnehmenden Vereine, auch zu melden, wenn 
Großraumzelte zur Verfügung stehen, welche hierfür eingesetzt werden können. 
Der Besuch des Tarzan Musicals in Hamburg wird auf Sonntag, den 14.11.2010 
(Nachmittagsvorstellung) verschoben. Neuer Anmeldeschluss ist der 11.09.2010. Inhaltlich 
gelten die 79,00 EUR nicht wie im HzweiO dargestellt für Teilnehmer ab 18 Jahren, sondern 
für Teilnehmer ab 17. 
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Bei allen Aktivitäten sind die Vereine angehalten, pro 10 Jugendlichen einen Betreuer zu 
stellen. Wenn ein Verein eine nur sehr geringe Anzahl Jugendlicher (bspw. ein – drei) 
anmeldet und keinen Betreuer stellen kann, ist das Gespräch mit der Schwimmjugend zu 
suchen. Eine Lösung wird dann gefunden. 
 
TOP 05: Bericht der Mandatsprüfungskommission 
 
Die Mandatsprüfungskommission erklärt, dass vom Vorstand der Jugend fünf von sieben 
Mitgliedern anwesend sind. Es wurden von 10 Vereinen Vertreter zum Jugendtag entsendet, 
was bei einem Gesamtvereinsbestand von 69 einer Quote von 14,5 % entspricht. 
 
TOP 06: Genehmigung der Jahresabrechnung 2009 und des Voranschlags 2010 
 
Beate Heck verliest die Jahresabrechnung 2009 und erläutert warum es in diesem Jahr keine 
Zuschüsse seitens des SV-NRW gegeben hat, da diese nur für Lehrgänge und nicht für 
Freizeitfahrten genehmigt werden. Im Jahr 2009 wurden von dem genehmigten Zuschuss, 
seitens des SV-OWL gut 2.500 EUR weniger benötigt als veranschlagt und damit liegt die 
Jugend gut im Haushalt. Sie erläutert aber auch, dass sollte der GH-Lehrgang und/oder das 
Rahmenprogramm stattfinden, dann wird der komplette OWL-Zuschuss von 3.000 EUR 
benötigt. Peter Hartel lässt sich die Kosten für den Verbandsjugendtag darstellen, in die 
Anreise, Übernachtungskosten sowie die Kosten für die vorgelagerte Jugendausschusssitzung 
einfließen. Ansonsten gibt es keine weiteren  Fragen zur Jahresabrechnung 2009 und zum 
Voranschlag 2010. Beide werden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 07: Entlastung des Jugendausschusses 
 
Burkhard Schröder bittet um die Entlastung des Jugendausschusses, welche mit einer 
Enthaltung und keiner Gegenstimme erklärt wird. 
 
TOP 08: Wahl der/des 1. Vorsitzenden der Jugend 
 
Burkhard Schröder schlägt als 1. Vorsitzende für die nächsten 2 Jahre Beate Heck vor. 
Weitere Vorschläge werden nicht genannt. Beate Heck wird einstimmig in dieses Amt 
wiedergewählt und nimmt es an. 
 
TOP 09: Anträge 
 
Petra Hansen beantragt, den Jugendtag zukünftig nach Möglichkeit um zwei Wochen weiter 
in das Jahr hinein zu verlegen, damit sowohl die Abrechnung als auch der Voranschlag nicht 
unter dem in diesem Jahr erlebten Zeitdruck stehen.  
 
Innerhalb der Jugend entsteht die Diskussion, den Jugendtag somit, um nicht mit 
Wettkämpfen und anderen Veranstaltungen zu kollidieren, auch auf einen anderen Tag und 
Zeitpunkt (Freitag Abend oder Samstag Nachmittag/ Abend) zu verlegen. Die 
Schwimmjugend wird dieses für den Jugendtag 2011 prüfen. 
 
Weitere Anträge folgen nicht. 
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TOP 10: Wahl des Ortes für den Verbandsjugendtag 2011 
 
Für den Jugendtag 2011 sind die Vereine weiterhin angehalten, sich zu melden, wenn selbige 
den Jugendtag bei sich ausrichten können und möchten. Hier können Gründe bspw. Auch 
Jubiläen und ähnliche Feiern sein, bei denen die Präsenz des Jugendvorstandes gefragt ist. 
Ein Ort wird vorerst noch nicht bestimmt. 
 
TOP 12: Verschiedenes 
 
Die Anschrift von Beate Heck lautet richtig (entgegen der Angabe auf dem HzweiO und 
zeitweise im Internet: 
 
Beate Heck 
Kötnerholzweg 58 
30451 Hannover 
 
Frank Gustke, 2. Vorsitzender des Schwimmverbandes OWL, bittet hierbei nochmals alle 
Vereine, bei Änderungen diese zentral dem SV OWL zu melden. 
 
Gegen 12:00 Uhr beendet Beate Heck den Verbandsjugendtag und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 


